

France : Samson, qui en est l'inventeur, Dupuytren, Williaume, Izenave, Dumont, Urbain, Bégin, Janson, Péserat, Castara, Axil, &c. ; en Italie : Vacca, Guiseppe, Barbantini, Lancisi, Guidetti, Farnèse, Giorgi, Cittadini, Mori, Cavarra, Castaldi, Regnoli, Bandiera ; en Allemagne : Sleigh, Clot, Wenzel, &c. ; sans compter un grand nombre d'autres moins renommés qui l'ont tentée et en ont reconnu l'avantage. Ces noms célèbres doivent suffire pour prouver que cette méthode n'appartient pas seulement aux charlatans et aux empiriques, comme ose l'avancer un auteur anglais, mais qu'elle est digne au moins de considération et peut soutenir un parallèle honorable avec les autres méthodes. Les succès dont elle est couronnée chaque jour, font augurer pour elle un avenir brillant et le concours des illustrations chirurgicales.

MANIÈRE D'OPÉRER POUR LA TAILLE RECTO-VÉSICALE.

J'avais l'intention de terminer ici mon petit ouvrage, mais des amis, à qui j'ai cru devoir le soumettre, avant de le livrer à la publicité, m'ont engagé d'y ajouter, pour complément, les procédés opératoires de la taille recto-vésicale ; afin que les personnes qui n'auraient pas entre les mains les auteurs qui se sont donné la peine d'en fournir les détails, puissent trouver dans cette esquisse de quoi satisfaire leur curiosité, ou être à portée de pratiquer l'opération elle-même, si elles se rendaient à l'évidence des faits et des raisonnemens.

Ce qui a donné à M. Sanson l'idée d'extraire les calculs vésicaux par le rectum, ce sont les observations fréquentes faites à l'Hôtel-Dieu de Paris par Desault, de fistules vésico-intestinales guéries en incisant le sphincter de l'anus, de manière à en faire une plaie recto-périnéale. Frère Côme guérit un malade de la même fistule qui avait été formée et entretenue par la présence d'un calcul, lequel fut extrait par le rectum. On trouve dans un ouvrage de Végétius, publié au commencement du 18^{ème} siècle, le texte suivant : *jubet per vulnus recti intestini et vesicæ aculeo lapidem ejicere*. D'ailleurs, cette coutume règne en Egypte depuis un temps immémorial.*

Voici, au reste, comment, en résumant ce qu'il peut y avoir de plus avantageux dans les divers procédés de Vacca et Barbantini, de Guidetti et Geri, et dans celui de Dupuytren, peut se pratiquer cette opération.

Le malade étant placé comme pour les autres tailles périnéales,

* Voyez : Vepeau, Nouveaux Elémens de Médecine Opératoire, tome 3, p. 782.